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穀保家商 104 學年度第 2 次家長代表大會會議紀錄  
時間：105年 4月 15日（星期五）晚上 7點至 9點 

地點：鼎新樓五樓視聽中心 

主席：施錫發會長                 

出席：如簽到表 

列席：如簽到表                                       紀錄：翁瑞敏 

壹、會議開始 

校長介紹與會貴賓(如簽到表)及學校行政團隊 

貳、主席報告(施錫發會長) 

宣布 104學年度第 2學期家長大會正式開始，請校長進行校務報告。 

叁、校務報告(嚴英哲校長) 

一、首先向各位報告 104年 11-12月份的全國技藝競賽高中高職附設職業類

科最高等級的比賽，一個職種只能派一位代表學校參賽，參加者一定是

各校菁英中的菁英，但面對全國的高手，競爭是非常的激烈，這就是全

國技藝競賽，今年的成績我個人覺得非常的好，因為有四座金手獎跟四

座優勝(美顏 2組、程式設計、餐旅服務各 1組)金手獎有網頁製作、文

書處理、 商業簡報、烘焙，非常謝謝這幾位指導老師，也很感佩這幾

位同學的努力，烘焙連續 2年榮獲金手獎，實屬不易，除師生的努力，

學校也大力的引進資深業界的師傅及技專校院的師資，以新北市而言，

穀保家商的技藝競賽名次，歷年來都是名列前茅，非常感謝各科科主任

的用心規劃及指導。 

二、去年 10月本校的觀光科及餐飲科學生受邀到大陸四川技藝交流參訪，

回來有繳交心得報告，從報告中我得知學生收穫良多，技能與知識也增

長不少。 

三、下週三是本校時尚造型科一年一度的嘉年華表演，今年改變地點，嚐試

在校內舉辦，當日將會舉辦兩場。第一場下午 1:30招待對象是國中技

藝班的學生，除了展示時尚造型科學生三年來所學的技藝，同時也對國

中端展開招生的策略。第二場是晚上 6:30這是開放給家長及來賓觀

賞，在此誠摯邀請各位家長，當日前來共襄盛舉，給孩子一點鼓勵與肯

定。 

四、本校 55週年校慶訂於 5月 7日(星期六)舉辦，當日結合運動會、趣味

競賽、各科科展、社團總檢優勝作品展示、園遊會及校史室揭牌儀式，

校史室目前因場地所限,呈現的資料不是很完備，期望逐年增加穀保一
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些輝煌的紀錄，豐富校史室的資料，因校慶在假日舉辦，故 5月 9日(一)

補假一天。 

五、今年木棒組的成績有點出人意料，排名第六名，期望來年恢復以往的水

準。籃球隊從北區前四名打到全國冠亞軍賽，最後榮獲全國第二名，看

到孩子的努力，我個人非常感動欽佩，也謝謝熱心參與的家長。高爾夫

球賽，今年的成績也很亮眼，榮獲業餘組(學生身分只能參加業餘組)

團體組第二名。 

六、每個月第一次朝會集合時間，學校都會加強宣導紫錐花運動(這種植物

有解毒的功效，所以引申成反毒、拒毒的形象代表)，據媒體報導現在

吸毒、藥物濫用已蔓延到小學，也造成了很多的社會事件，在此也要請

家長協助注意週遭的學生，是否有此情況。 

七、政府最近有政策提到要教官退出校園，我個人覺得，非常不認同這樣的

決策，以本校而言，教官在校內協助生活管理、行為輔導，有很大的效

益，所以我個人是不贊同教官退出校園。 

八、面對少子化所帶來的衝擊，已全面性影響到教育體系，從小學、中學、

高中到大專院校無一倖免，公立學校可能比較沒有感受到問題的嚴重

性，私立學校則早已感受到壓力。學校對招生工作，一直以來都是非常

認真的投入，不僅對外加強宣導，爭取曝光率，校內也是儘量投資軟、

硬設備，改善上課環境。在此要請託家長，如果您認為學校經營得還不

錯，請您協助行銷穀保，幫忙招生。謝謝！ 

以上是我所做的校務概況報告，同時也要再次感謝大家蒞臨參與。 

肆、會務工作報告處(陳素瑜學務主任) 

104學年度會務成果，報告內容詳如會議手冊第 4至 5頁。 

伍、提案討論(施錫發會長委請陳素瑜主任主持)  

案由一 

案  由：104學年度(104.08.01-105.04.13)家長會經費執行案，請審議。 

說  明： 

(一)、依據本校學生家長會組織章程第三章第七條第四款之規定辦理。 

(二)、104 學年度(104.08.01-105.04.13)家長會經費決算表業經擬妥，

如會議手冊第 6頁。 

決  議：與會委員一致表決通過審議。 

案由二 
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案  由：104學年度(104.06.21-105.02.26)家長愛心會經費執行案，請審議。 

說  明：104學年度(104.06.21-105.02.26)家長愛心會經費決算表業經擬妥 

，如會議手冊第 8頁。 

決  議：與會委員一致表決通過審議。 

案由三 

案  由：合作社餐飲可否顧及營養美味。 

提案人：劉秀文(日校型二仁班林亭妤同學家長) 

校長答覆： 

    本校福利社販售的食物，與一般販售店的商品大同小異，在座的學生代表

是否知道，亭妤同學所講的美味營養所指的是什麼？ 

班聯會會長回答： 

    同學反應的應該是說，學校福利社販賣的午餐樣式太少，列如飯類只賣滷

肉飯一種，可以再增加一點其他的項目吧！ 

校長答覆： 

謝謝同學代表，我向各位家長報告，學校的立場其實非常鼓勵學生自行帶

便當或是使用團膳(因為團膳統一管理，方便營養衛生)，學校的場地設備有

限，福利社的面積也沒有很大，所以大都只能提供一些簡餐類，無法像外面的

超商(因屬大企業有多家提供商)可提供多樣的餐點選擇，不過，我們會代為轉

達，至於學生如果覺得福利社餐點樣式太少，而選擇不去購買，相信福利社也

會因為生意考量，而自行改變經營的模式。 

案由四 

案  由：請老師確認督導學生作業作品，不要造成其他學生不必要的困擾和

權益。 

提案人：劉秀文(日校型二仁班林亭妤同學家長)- 亭妤同學父親代理出席 

說  明：任課老師將班上同學分若干組，同組學員共同完成寒假作業，同組

有ㄧ位學生，未按規定完成負責的部分(任課老師請同學督促未完成

同學，但該生仍是未完成作業)，以致開學後整組同學連帶被處分(或

記過)，我個人覺得，連座法是不妥的作法，應該是老師督促同學比

較有效率，也可避免同學間因互相管理，產生口語摩擦的現象。 

校長答覆： 

任課老師將同學分組，其目的也是想藉同儕的影響力，提升學生學習的效

能，但如因部分成員未完成而處分整組同學，就樣的做法就不妥當，也會傷了

同學間的和諧，有關教師任課的部分，我委請教務處江主任，就這個議題給予
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回應。 

教務處江俊瑩主任回覆： 

針對剛才家長所言，第一點我會先去了解這門課程的屬性是甚麼。第二點

我會建議該門任課老師，是否明確指定分組分工中，每位同學各自該完成的項

目，給予個別的分數而不是整組統合的分數。 

校長答覆： 

我們也是希望給予孩子的評分標準是公平，俟江主任詢問的結果明瞭原

因，我們會利用會議時間，再次向教師同仁宣導。 

案由五 

案  由：開會時間可否選週六，因週五晚上要上班。 

提案人：高雅芬(日校餐二仁班吳冠穎同學家長)- 冠穎同學父親代理出席 

校長答覆：家長會開會日期更改為週六，留待家長會委員討論後表決。 

施錫發會長答覆：家長會開會日期更改為週六，原則上比較有ㄧ些技術上的問

題，如果有提案要在會議上提出，無法親自出席的家長，可

事先透過導師(或書面)提出，如因上班緣故會晚一點到達，

家長會議通常會進行到九點，可於餐敘時間(大都 8:30 左

右)提出也是可以。 

案由六 

案  由：群組可多放些學校動態。 

提案人：高雅芬(日校餐二仁班吳冠穎同學家長)- 冠穎同學父親代理出席 

校長答覆：家長會的 LINE 群組裡要多放些學校動態，基本上沒有問題，只是

請大家看到學校一些行事曆，不要感到有壓力，覺得只要有公告就

必須要參與，您可以把它當作是一種新聞快報，如有看到興趣的議

題或須提出建議，可以直接在上面反應或是來電聯繫，未來盡量將

學校要掛網的訊息先 PO在群組，提供給大家知道學校目前在進行

哪些事項。 

陸、臨時動議 

提案人：王普輝(日校餐二仁-王怡茹同學家長) 

案  由：學生表示 617專車沒有提供 APP的服務，以致無法掌握車子是否誤

點未到或是已提前離站，造成學生到校搭車的困擾。 

說  明：穀保家商 617專車由泰山(有時從輔大)發車，到站時間不一，造成

諸多困擾。 
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校長答覆： 

學校想進一步收集搭車資訊，下週一我們會主動找怡茹同學，詳細瞭解搭

車的資訊，徹底解決學生的困擾，謝謝王委員的反映。 

柒、主席結論(家長會施錫發會長) 

校長、主任、各位前輩、家長委員、老師大家好，很高興看到大家踴

躍的參與今天家長會的會議，希望大家秉持著支持學校的心情，如同往常

一樣，繼續支持學校，在此，我謹代表家長會，謝謝大家，同時也祝福大

家平安圓滿。 

捌、茶敘時間 

玖、散會-大合照 

 


